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O Ministério da Saúde amplia o orçamento 
da Rede de Atenção Psicossocial (RAPS) com 
investimento de mais de R$200 milhões em 
2023. A iniciativa tem o objetivo de aumentar 
a assistência na rede de saúde mental no SUS 
em todo Brasil.

São João da Ponte é a 13ª cidade do Norte 
de Minas a instalar a Unidade Descentralizada 
do Procon Regional, de um total de 19 progra-
madas. A inauguração será nesta sexta-feira (7), 
às 15 horas, e a presença de promotores e do 
presidente do Cimams, Valmir Morais de Sá.

Prefeitura de Pirapora 
realiza obras em toda a 
cidade

SOLON QUEIROZ 

MS amplia recursos para 
custeio dos serviços da 
Rede de Atenção 
Psicossocial

São João da Ponte 
inaugura 13ª Unidade 
Descentralizada do 
Procon Regional

DANIEL PROTZNER

O Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) aprovou, de for-
ma definitiva (2º turno), o Projeto de Lei 
(PL) 767/23, de autoria do governador, 
que trata de um dos requisitos para que 
Minas Gerais faça sua adesão ao Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF). 

Requisito para Estado aderir ao RRF é aprovado em 
2º turno pelo Plenário

Riviera: a estrela recordista da 
Expomontes
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Í A Anvisa aprovou o registro de um novo 
produto para identificação e diagnóstico da 
febre maculosa. O kit, fabricado pelo Instituto 
de Biologia Molecular do Paraná, é o segun-
do autorizado no Brasil com essa finalidade e 
utiliza a técnica PCR, que permite a detecção 
do material genético de bactérias transmitidas 
pela picada do carrapato-estrela.

Anvisa aprova registro de kit para diagnóstico de 
febre maculosa

POLÍTICA 3

Trabalhador gasta quase 40% do 
salário mínimo com a cesta básica 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
 
E

L
E

R
A

 
R

E
N

O
V

Á
V

E
I
S

Numa disputa emocionante, na noite desta terça-feira (4), foi realizado um dos leilões mais aguardados da Expomontes, o 
17º Leilão de Touros Nelore OMJ e convidados.  E um novo recorde de venda de animal foi estabelecido, com a comercialização 
de Riviera, com apenas oito meses de idade. O animal que se destacou na safra da OMJ está avaliado em R$ 390 mil, sendo 
vendido 50% dele. 

No mês de junho de 2023, o trabalhador de Montes Claros com renda bruta 
de um salário mínimo, de R$ 1.320,00, utilizou 37,65% do seu rendimento para a 
compra dos 13 produtos que compõem a cesta básica, que custou R$ 493,71. No 
mês anterior, a cesta básica saiu por R$ 494,42. 

ECONOMIA 7
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JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

LUIZ ANTONIO GUEDES DA SILVA
CONSULTOR DE AUDITORIA INTERNA E ASSES-

SORIA FINANCEIRA DA PROTIVITI

J.A.PUPPIO
EMPRESÁRIO, DIRETOR-PRESIDENTE DA AIR SAFETY

Por ocasião do Dia dos Avós, que 
se comemora em 26 de julho, recor-
dei-me de minha saudosa avó Laura 
(1888-1986). Viveu nesta encarna-
ção 98 anos, lúcida, ativa e juvenil. 
Veio a falecer — vejam vocês o dina-
mismo dela — alguns dias depois de 
voltar da feira, por causa de um aci-
dente quando retornava para casa. 

Com sua sabedoria, adquirida nos 
longos embates da vida, ensinava: 
“Aos que chegam, na sua existência, 
ao fundo do poço, só resta levantar 
a cabeça e começar a subir”.

Sábias palavras. Por sinal, em 
palestra sobre o que é ser jovem, 
transmitida pela Super Rede Boa 
Vontade de Comunicação (rádio, TV 

e internet), destaquei esta máxima 
de Samuel Ullman (1840-1924), a 
qual muito aprecio: “A juventude 
não é um tempo de vida, é um esta-
do de espírito”.

Por isso, ao ouvir o incentivo que 
damos ao Jovem Ecumênico de Boa 
Vontade, a vovó e o vovô não de-
vem sentir-se excluídos das nossas 

atividades. Eu mesmo, com muito 
gosto, já tenho 83 anos. Há décadas 
venho dizendo: aposentar-se do tra-
balho não significa aposentar-se da 
vida. Ela continua pela Eternidade. 
Portanto, é um erro descartar gran-
des valores porque estão “em idade 
avançada”. Descobertas importan-
tíssimas foram feitas por homens e 

mulheres quando ultrapassavam os 
60, 70 ou 80 anos. É preciso, pois – 
não me canso de proclamar –, aliar 
ao patrimônio da experiência dos 
mais velhos a energia dadivosa dos 
mais moços.

Jovens, jamais se esqueçam de 
que amanhã vocês envelhecerão 
também... Se quiserem manter a 

chama da Esperança, a mesma fei-
ção juvenil, o vigor, apesar das na-
turais rugas do tempo e dos sempre 
belos cabelos brancos, pratiquem o 
Bem. Não há outro caminho. É o Es-
pírito que fortalece o nosso ânimo, 
que nos concede a beleza eterna da 
simpatia. Não existe melhor cosmé-
tico do que a consciência tranquila.

A Organização para a Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE) é uma associação intergo-
vernamental que promove a coo-
peração entre países e parceiros es-
tratégicos em áreas como comércio, 
investimento, inovação e governan-
ça corporativa, entre outras, buscan-
do o desenvolvimento econômico e 
o bem-estar social.

A adesão do Brasil à OCDE é um 
assunto de grande importância pelo 
potencial intrínseco de recebimento 
de investimentos internacionais, fa-
cilitação de exportações e aumento 

da confiança de investidores.
Porém, para que seja realizada, 

há uma série de exigências a serem 
cumpridas, como a adoção de ins-
trumentos jurídicos e pré-requisitos 
estabelecidos pela própria OCDE, 
tendo como destaque a Governan-
ça Corporativa, um conjunto de 
valores, princípios e processos que 
visam garantir o funcionamento 
das organizações de forma ética e 
eficiente.

Para implementar tal prática, é 
necessária a supervisão das ativi-
dades da empresa, principalmente 

no âmbito interno, onde pequenas 
mudanças podem impactar enor-
memente o resultado. Dentro deste 
escopo está a auditoria interna, que 
pode ser pode ser composta por 
uma equipe própria ou terceirizada, 
e é responsável por avaliar proces-
sos de negócios e controles internos 
estabelecidos, identificar novos ris-
cos e garantir a conformidade das 
atividades com as leis e regulamen-
tações. Portanto, se apresenta como 
um elemento chave, tendo em vista 
que é ela quem gerencia os riscos 
das organizações de forma inde-

pendente, objetiva e confidencial, 
gerando bases sólidas que servem 
para atender as expectativas de in-
vestidores.

As nações que adotam boas prá-
ticas de governança corporativa têm 
a necessidade de ter um sistema 
de auditoria interna desenvolvido 
e independente. E isso se faz pre-
sente no Brasil por meio de alguns 
órgãos, como a AGU (Advocacia-Ge-
ral da União), CGU (Controladoria-
-Geral da União), TCU (Tribunal de 
Contas da União) e outros, que bus-
cam seguir as Normas do IIA (Insti-

tute of Internal Auditors).
A auditoria interna realizada por 

estes entes pode exercer um papel 
protagonista na avaliação da confor-
midade das políticas e dos procedi-
mentos com as normas da OCDE, 
além de aprovisionar apontamento 
de oportunidades de melhoria. Isso 
porque essas organizações fiscaliza-
doras realizam atividades relaciona-
das à defesa do patrimônio público 
e ao incremento da transparência da 
gestão por meio de ações de audi-
toria pública, correição, prevenção 
e combate à corrupção e ouvidoria, 

sempre visando os cinco princípios 
da administração pública: legalida-
de, impessoalidade, moralidade, 
publicidade e eficiência.

Dessa forma, com uma práti-
ca madura de auditoria interna, a 
entrada do Brasil na OCDE pode 
contribuir para o fortalecimento da 
cultura de conformidade no país, 
sendo um bom caminho de redução 
de índices de corrupção e fraudes, 
uma vez que, ao identificar pontos 
críticos nas organizações, é possível 
recomendar planos de ações para 
reparar vulnerabilidades.

É inegável que a mudança cli-
mática que estamos vivenciando 
abriu uma nova realidade mun-
dial para uma transição energética 
eficiente, de modo a preservar o 
meio ambiente e contribuir para 
a redução de emissões de gases 
e de custos durante os processos 
produtivos.

A indústria automotiva, por 
exemplo, passa por esse processo 
de transformação e vem substi-
tuindo nas suas frotas o tradicional 
veículo a combustão, pelos mode-
los elétricos, o que impactaria na 
diminuição da poluição aérea em 
80% até 2050.

No entanto, a energia elétrica 
produzida atualmente não seria 
capaz de alimentar 40% dos car-

ros existentes. Portanto, será ne-
cessário que o Brasil repense seu 
modo de fornecimento energético 
e passe a investir recursos em fon-
tes de energias renováveis que não 
gerem impactos ambientais, como 
no caso da solar.

A diversificação da matriz ener-
gética é um objetivo importante 
e o Brasil pode alcançá-lo por 
meio da expansão da energia so-
lar. Atualmente, o país depende 
fortemente de fontes tradicionais, 
como hidrelétricas e termelétri-
cas. Ao investir na energia solar, o 
Brasil reduziria sua dependência 
dessas fontes e garantiria maior 
estabilidade energética, além de 
contribuir para a mitigação das 
mudanças climáticas.

O Brasil é privilegiado com 
uma quantidade significativa de 
radiação solar. Devido à sua locali-
zação geográfica próxima ao equa-
dor, o país recebe uma irradiação 
solar intensa ao longo do ano. 
Essa abundância de recursos sola-
res cria condições oferecidas para 
a geração de energia solar em di-
versas regiões do país, permitindo 
o aproveitamento máximo dessa 
fonte energética e a dependência 
de fontes de energia não renová-
veis.

Além disso, o país possui uma 
vasta extensão territorial, o que 
permite a implantação de grandes 
projetos solares em escala, benefi-
ciando-se de economias de escopo 
e de aglomeração. Essa competiti-

vidade econômica torna a energia 
solar uma alternativa atraente, 
capaz de gerar retornos financei-
ros sólidos para os investidores e 
apoiar o desenvolvimento susten-
tável do país, que pode desem-
penhar um papel de destaque no 
desenvolvimento de alternativas 
sustentáveis.

No setor de aviação, por exem-
plo, o Brasil vem testando um 
novo combustível derivado do 
etanol que promete revolucionar 
a indústria aérea. A grande inova-
ção é que esse combustível pode 
ser utilizado diretamente nas tur-
binas dos aviões, sem a necessida-
de de modificação ou troca desses 
equipamentos, representando um 
avanço significativo em termos de 

viabilidade e sustentabilidade.
O combustível derivado do 

etanol para aviação é obtido atra-
vés de um processo de conversão 
química do etanol, uma substância 
amplamente produzida no Brasil a 
partir da cana-de-açúcar.

Esse processo envolve a remo-
ção de impurezas e a otimização 
das características do etanol, uma 
opção mais sustentável em compa-
ração aos combustíveis fósseis tra-
dicionais, pois sua produção libera 
uma quantidade significativamen-
te menor de gases de efeito estufa 
na atmosfera. Isso contribui para a 
redução das emissões de carbono 
pela aviação, um setor conhecido 
por suas altas emissões e impactos 
ambientais.

O Brasil possui diversas vanta-
gens ao investir e explorar essas 
soluções que temos em nosso ter-
ritório. Com sua abundância de re-
cursos naturais e solares, redução 
da dependência de fontes tradicio-
nais de energia, impacto ambiental 
positivo e viabilidade econômica 
crescente, o país está em uma posi-
ção favorável para adotar essas fon-
tes e colher os benefícios a longo 
prazo. Dessa forma, o Brasil estará 
promovendo a sustentabilidade, 
gerando empregos, impulsionan-
do a economia e encorajando a 
redução das emissões de gases de 
efeito estufa. É hora de aproveitar 
o potencial solar do Brasil e cons-
truir um futuro energético mais 
limpo e sustentável para todos.

Não se aposente da vida

Auditoria interna para a adesão do Brasil à OCDE: 
caminho para a redução da corrupção e das fraudes

O papel energético do Brasil: uma potência 
em crescimento

IGOR MEIRELES
CONTADOR

PAULO SOUZA
ADMINISTRADOR, CONTADOR E PÓS-GRADUADO EM PERÍCIA

A importação dos dados dos 
sistemas utilizados pelas áreas ju-
rídica e de RH será essencial para 
facilitar o compartilhamento de 
informações. Essa união permiti-
rá troca ágil e eficiente de dados, 
evitando retrabalhos na transmis-
são das informações ao eSocial.

O departamento jurídico pre-
cisará se adaptar à padronização 
exigida pelo eSocial, garantindo 
que os dados sejam fornecidos 
de acordo com os requisitos do 
sistema. Além disso, serão neces-
sários mecanismos de controle e 
monitoramento para assegurar a 
conformidade com as exigências 
do eSocial, evitando multas e pe-
nalidades. É importante ressaltar 
que esta é a primeira versão do 
eSocial e que novas atualizações 
surgirão no futuro. Portanto, o 
departamento jurídico precisa 
acompanhar essas mudanças no 
eSocial para atualizar seus pro-
cessos internos e compreender as 
futuras exigências.

É válido mencionar que os sis-
temas de folha de pagamento e os 
sistemas jurídicos são separados e 
não possuem integração direta. O 
sistema de folha de pagamento é 
responsável pelo processamento 
de dados relacionados aos fun-

cionários, como salários, benefí-
cios, impostos, entre outros. Já o 
sistema jurídico é utilizado pelo 
departamento jurídico para ge-
renciar processos judiciais, acom-
panhar prazos, elaborar petições, 
entre outras atividades. 

Investimentos estratégicos e 
desafios na implementação do 
eSocial

 
Cada empresa é única em sua 

natureza, mas todas comparti-
lham o interesse em investir em 
soluções de software e sistemas 
integrados para automatizar e 
agilizar suas atividades. Essas fer-
ramentas visam reduzir o tempo 
gasto em tarefas manuais, mini-
mizar erros e promover a capaci-
tação dos profissionais responsá-
veis pela folha de pagamento, RH 
e departamento jurídico. Além 
disso, as empresas estão revendo 
seus processos internos, promo-
vendo uma maior colaboração e 
troca de informações entre esses 
departamentos, implementan-
do sistemas de monitoramento 
e controle para garantir o cum-
primento das obrigações legais. 
Algumas empresas optam por 
terceirizar as rotinas operacionais 

do RH, incluindo a elaboração e 
transmissão do eSocial, buscando 
estratégias eficientes.

A implementação dos novos 
eventos do eSocial pode ter um 
impacto nos custos operacionais 
das empresas de diferentes ma-
neiras. Embora seja difícil genera-
lizar os custos, pois eles variam de 
acordo com o tamanho e a com-
plexidade de cada organização, 
existem alguns aspectos comuns 
que podem afetar os gastos. Isso 
inclui investimentos em tecnolo-
gia, treinamento e capacitação, 
ajustes nos processos internos e a 
necessidade de monitoramento e 
revisão contínuos.

É importante ressaltar que 
cada companhia pode enfrentar 
desafios específicos relacionados 
ao eSocial. Portanto, é essencial 
que elas se adaptem às recomen-
dações de acordo com suas ne-
cessidades e realidades. Investir 
em tecnologia e integração entre 
o setor de RH e o departamento 
jurídico é vital, embora possa 
demandar recursos financeiros 
consideráveis. Além disso, contar 
com suporte especializado, como 
consultorias, pode auxiliar na in-
terpretação das normas e regras 
do eSocial, na revisão dos proce-

O Impacto do eSocial no Trâmite Judicial e Departamento 
de RH: Desafios e Oportunidades (Parte 2)

dimentos internos e na identifica-
ção de possíveis riscos e oportu-
nidades de melhoria. Isso permite 
que a empresa tome decisões as-
sertivas e efetivas nesse processo 
de implementação.

No contexto da implementa-
ção do eSocial, a terceirização 

das rotinas operacionais emerge 
como uma estratégia importante 
para as empresas lidarem com os 
desafios. Ao terceirizar atividades 
como a elaboração da folha de 
pagamento, o cumprimento das 
exigências do eSocial e a gestão 
de benefícios, as organizações 

podem se concentrar em suas 
principais atividades, reduzir cus-
tos operacionais e ter acesso a 
especialistas com conhecimento 
aprofundado na área. Isso garan-
te conformidade legal e eficiência 
nos processos, tornando-se um 
ponto estratégico relevante.
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Requisito para Estado aderir ao RRF é 
aprovado em 2º turno pelo Plenário

Ensino técnico deve observar demandas 
do mercado, aponta debate

Projeto amplia lista das carreiras da 
segurança pública para benefício

DANIEL PROTZNER
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PABLO VALADARES/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, de forma definitiva 
(2º turno), o Projeto de Lei (PL) 
767/23, de autoria do governador, 
que trata de um dos requisitos para 
que Minas Gerais faça sua adesão 
ao Regime de Recuperação Fiscal 
(RRF).

A aprovação, na forma original, 
aconteceu na Reunião Ordinária 
realizada na tarde dessa quinta-
-feira (6). Com isso, o PL 767/23 
já pode seguir para sanção do pró-
prio governador, pois também teve 
aprovado parecer de redação final.

O PL 767/23 autoriza o Poder 
Executivo a celebrar termos adi-
tivos aos contratos firmados com 
a União com base na Lei Fede-
ral 9.496, de 1997, e na Medida 
Provisória 2.192-70, de 2001. O 
resultado disso seria a conversão 
do Programa de Reestruturação 
e Ajuste Fiscal em Programa de 
Acompanhamento e Transparência 
Fiscal (PAF).

A conversão proposta pelo pro-
jeto foi aprovada fora do prazo ini-
cialmente previsto, que se encer-
rou na última sexta-feira (30). Com 
isso, o Estado está sob ameaça de 
ter que pagar de uma só vez R$ 15 
bilhões à União, segundo já havia 
alertado a mensagem do governa-
dor que encaminhou o projeto.

Isso porque Minas Gerais as-
sumiu esse compromisso em 30 
de junho de 2022, quando foi ce-

lebrado o aditivo contratual que 
permitiu a redução do pagamento 
da dívida com a União.

O projeto foi encaminhado à 
ALMG pelo governador apenas em 
maio último, tendo sido votado 
em 1º turno no Plenário em 28 de 
junho, quando diversas emendas 
apresentadas pelos deputados fo-
ram rejeitadas. Elas pretendiam, 
entre outros objetivos, vedar que 
os recursos para a revisão geral e 
anual dos servidores públicos civis 
e militares fossem destinados de 
forma diversa.

Também pretendiam determi-
nar que o Programa de Acompa-
nhamento e Transparência Fiscal 
adotasse projeções para as despe-
sas com pessoal que contemplas-
sem “reajustes periódicos pela 
inflação”, além de estabelecer o 
envio mensal, pelo Executivo, à 
ALMG, de relatórios relacionados 
a despesas com pessoal, incentivos 
tributários, operações de créditos, 
e outros.

Presidente da ALMG ressalta di-
álogo para vitória de todos

Após o encerramento da Reu-
nião Ordinária do Plenário, o pre-
sidente da ALMG, deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), repercutiu 
em entrevista coletiva a negociação 
entre deputados da base de gover-
no e de oposição que permitiu as 
votações realizadas ao longo desta 

Paim (2º à esq.) comandou o debate entre Lavigne, Cleunice e Morgado

O PL 767/23, aprovado na Reunião Ordinária do Plenário, autoriza o Executivo a celebrar termos aditivos aos 
contratos firmados com a União com base na legislação federal que rege o RRF

Sargento Portugal considera que medida vai motivar o servidor

quinta (6).
“Foi uma vitória de todos no dia 

de hoje, uma vitória do consenso 
após muito trabalho”, definiu, em 
alusão à aprovação do PL 822/23, 
ainda pela manhã, com o reajuste 
dos servidores da educação, e o PL 

767/23, do PAF, à tarde, na avalia-
ção dele importante não apenas 
para o governo atual, mas para 
todo o Estado de Minas Gerais.

Segundo Tadeu Martins Leite, o 
projeto do PAF permitirá ao Execu-
tivo organizar juridicamente suas 

finanças, lidar com o endividamen-
to e, assim, manter recursos impor-
tantes nos cofres do Estado que vão 
se reverter na melhor prestação de 
serviços para o cidadão.

“Esta Casa é muito dinâmica, 
com alguns momentos mais tensos, 

outros mais amenos, mas o que 
deve prevalecer sempre é o diálogo. 
Na semana passada a oposição fez 
legitimamente o trabalho de obs-
trução, mas nesta semana nós con-
seguimos avançar”, analisou o pre-
sidente da ALMG. (Portal ALMG)

Conciliar um programa de en-
sino técnico e profissional com as 
atuais demandas do mercado, in-
vestindo na atração, manutenção e 
requalificação constante do jovem, 
além da criação de um sistema na-
cional de avaliação dessa política 
de estado foram algumas das ideias 

defendidas por especialistas e se-
nadores durante audiência pública 
nesta quinta-feira (6). O debate foi 
promovido pelas Comissões de Di-
reitos Humanos (CDH) e de Edu-
cação e Cultura (CE) para debater 
políticas e perspectivas para a am-
pliação da oferta de cursos técni-

cos e profissionalizantes no Brasil. 
Egresso do ensino técnico, o 

senador Paulo Paim (PT-RS) des-
tacou a importância de se investir 
nesse tipo de aprendizagem por 
se constituir uma porta de acesso 
fácil ao mercado de trabalho. Para 
ele, esse método auxilia não ape-

O Projeto de Lei 572/23 amplia 
a relação das carreiras da seguran-
ça pública que podem participar 
do programa Bolsa-Formação, do 
governo federal, que oferta cur-
sos de qualificação na área. O tex-
to, em tramitação na Câmara dos 
Deputados, retoma o pagamento 
mensal de R$ 1,3 mil aos bolsis-
tas, que vigorou até 2012.

Conforme a proposta, poderão 
receber a Bolsa-Formação inte-
grantes das carreiras das policias 
civis e militares, bombeiros, ser-
vidores do sistema penitenciário, 
servidores do sistema de ações 
socioeducativas, guardas civis 
municipais, policiais federais e 
policiais rodoviários federais.

Hoje a lei destina a bolsa a po-
liciais militares e civis, bombeiros, 
agentes penitenciários, agentes 
carcerários e peritos que partici-
pam de cursos de qualificação.

A proposta é do deputado 
Sargento Portugal (Pode-RJ). Ele 
afirma que a sociedade ganha 
quando o profissional de segu-
rança pública passa por cursos de 
capacitação. “Sendo bem treinado, 
bem capacitado e aprimorado, o 
servidor da segurança pública se 
torna motivado para o cumprimen-
to da missão”, disse.

O projeto altera a lei do Progra-
ma Nacional de Segurança Pública 
com Cidadania (Pronasci), que tem 
medidas para capacitação de profis-

sionais de segurança pública.
A Secretaria Nacional de Se-

gurança Pública do Ministério 
da Justiça será responsável pelo 
oferecimento e reconhecimento 
dos cursos. O projeto determina 
ainda a correção anual do valor 
da bolsa pelo IPCA (que mede a 
inflação).

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado em 
caráter conclusivo pelas comissões 
de Administração e Serviço Público; 
Segurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado; Finanças e Tri-
butação; e Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

    BOLSA-FORMAÇÃO

nas na transformação da vida dos 
estudantes, mas também na pro-
moção do desenvolvimento eco-
nômico e social do país. 

“Eu mesmo vim da educação 
profissional e tenho muito orgu-
lho disso. (…) O ensino profis-
sionalizante transforma vidas. O 
ensino técnico é vertente de novos 
conhecimentos, de novas tecnolo-
gias, pesquisa, capacitação para o 
trabalho, de combate ao desem-
prego, é instrumento de combate 
aos preconceitos e diminuição da 
violência”, observou. 

De acordo com o senador, os 
países desenvolvidos registram al-
tas taxas de matrículas de jovens 
nesses tipos de cursos. Como 
aponta um relatório da Organiza-
ção para a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE) 
de 2019, a Alemanha possui 89% 
de seus jovens matriculados em 
cursos técnicos, a Holanda registra 
98%, a Itália, 80% e a França, 96%. 

A representante do Fórum Na-
cional das Mantenedoras de Insti-
tuições da Educação Profissional 
e Técnica (BrasilTec), Cleunice 
Matos Rehem, manifestou preo-
cupação com o que chamou de 

“apagão de mão de obra técnica 
no Brasil”.  Ela informou que o 
Brasil possui atualmente cerca de 
2,7 milhões de alunos no ensino 
técnico enquanto outros 12,5 mi-
lhões não estão matriculados e 
não trabalham, o famoso público 
“nem-nem”. Cleunice citou dados 
que indicam que a taxa do desem-
prego entre os jovens no Brasil é 
de 28%. Ela lembra ainda que 81% 
das empresas revelaram, em 2022, 
não conseguir preencher vagas 
para o nível técnico porque “falta 
qualificação profissional”. Para ela, 
é preciso cada vez mais adaptar po-
líticas, estratégias e metodologias 
à realidade do mundo do trabalho. 

“A pesquisa indica uma previsão 
de apagão de mão de obra técnica 
no Brasil já a partir do final deste 
ano. Então, nossas autoridades pú-
blicas precisam efetivamente estar 
atentas para começarmos a interfe-
rir na ascensão desse problema”, 
alertou. 

AVALIAÇÃO E 
QUALIFICAÇÃO

Na avaliação da representante 
do Fórum Nacional de Educação 

(FNE), Luzia Matos Mota, para que 
um programa de incentivo a pro-
fissionalização dos jovens seja efe-
tivo é necessária a criação de um 
sistema nacional continuado de 
avaliação permanente dessa polí-
tica e que tenha a capacidade de 
integrar todos os atores que de-
vem participar das ações. Para ela, 
pelo menos 11 ministérios devem 
fazer parte da política integrada, 
priorizando, entre outras ações, 
a manutenção e expansão de no-
vos institutos profissionalizantes, 
visando o interior do país, sem es-
quecer de focar nas políticas afir-
mativas no sentido de combater 
as desigualdades sociais, de raça 
e de gênero. Atualmente existem 
700 campi de instituições da rede 
federal. 

“Porque mudam-se os nomes 
dos programas, mudam-se os no-
mes dos gestores e executores, os 
recursos para a implementação 
mas no final das contas o acom-
panhamento aos egressos, para 
saber como esses cursos os ajuda-
ram, fica um pouco aquém do que 
nós podemos fazer”, disse ela ao 
defender a avaliação continuada. 
(Agência Senado)
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DIVULGAÇÃO/ ELERA RENOVÁVEIS

São João da Ponte inaugura 13ª 
Unidade Descentralizada do Procon 
Regional

Prefeitura de Pirapora realiza obras em 
toda a cidade

Transformação, 
conquistas e 
evolução da Ammesf 
são referências para 
Amman

São João da Ponte é a 13ª cida-
de do Norte de Minas a instalar a 
Unidade Descentralizada do Pro-
con Regional, de um total de 19 
programadas. A inauguração será 
nesta sexta-feira (7), às 15 horas, 
e já está confirmada as presenças 
dos promotores de Justiça, Glau-
ber Sérgio Tatagiba do Carmo, co-
ordenador Estadual de Proteção 
e Defesa do Consumidor; Felipe 
Gustavo Gonçalves Caires, coor-
denador Regional de Proteção e 
Defesa do Consumidor de Mon-
tes Claros, e Tatiane Aparecida, 
além do presidente do Consórcio 
intermunicipal Multifilinalitário 
da Área da Sudene (Cimams), 

Valmir Morais de Sá, prefeito de 
Patis.

Fazem parte desta nova uni-
dade, localizada na Praça Alvino 
Cordeiro, S/N, próximo a Copasa, 
no bairro das Pedras, em São João 
da Ponte, os municípios de Ibira-
catu, Lontra e Varzelândia.

SOBRE O PROCON 
REGIONAL

O objetivo do Procon Regional 
é garantir o acesso aos serviços 
públicos de defesa e proteção do 
consumidor. O Ministério Público 
(Coordenadoria Regional de Defe-
sa do Consumidor) e o Consórcio 

Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams) 
formalizaram essa parceria. O pro-
grama conta com recursos do Fun-
do Estadual de Proteção e Defesa do 
Consumidor do MPMG (FEPDC), 
pretende ampliar o acesso dos con-
sumidores aos serviços e promover 
o atendimento direto às solicitações 
de ações de fiscalização, para cons-
tatação e enfrentamento de práti-
cas presumidamente ilegais. Além 
disso, fomentar o desenvolvimento 
de um comércio regional alicer-
çado em práticas idôneas e éticas, 
contribuindo para o fortalecimento 
da economia da região. (ARTHUR 
JÚNIOR - Colaborador)

A Prefeitura de Pirapora está 
executando obras e serviços nos 
quatro cantos da cidade, essas 
ações visão beneficiar diretamen-
te a população e trazer melhorias 
na mobilidade do município, 

além de investir na saúde, como 
é caso, por exemplo, das equipes 
que estão trabalhando na rede de 
esgoto na região do Barreiro, na 
rua Álvaro Machado.

Quando falamos de mobili-

dade e infraestrutura, destaque 
para o asfalto recém chegado na 
rua Pascoal Lamolho, no bairro 
Cidade Jardim, do calçamento no 
Sagrada Família, que iniciou on-
tem (6), 6, a rua Esperança, além 

dos trabalhos de recuperação de 
vias públicas, como por exemplo, 
a rua Treze de Maio.

Um trabalho incansável em fa-
vor da população que realmente 
precisa. (Ascom PMP)

A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) com todo o seu trabalho, 
serviços prestados e mobilizações 
em virtude da causa municipalista 
e pelo desenvolvimento da região 
que representa, tem se tornado re-
ferência em Minas Gerais. E o seu 
processo de reestruturação, organi-
zação administrativa, funcionamen-
to e interface com os municípios 
filiados foram objetos de estudo da 
Associação dos Municípios da Mi-
crorregião da Zona da Mata Norte 
(Amman), em Viçosa, nos últimos 
dias.

O presidente da Ammesf, Pedro 
Braga, foi convidado pela direção 
da entidade para apresentar a trans-
formação e os avanços conquista-
dos pela Ammesf, desde o início 
da sua primeira gestão, em janeiro 
de 2021. “Quando assumimos, nos 
deparamos com um órgão com gra-
ves problemas financeiros, devido à 
baixíssima adesão dos municípios, e 
com uma sede comprometida estru-
turalmente, dentre outras situações 
no diagnóstico que fizemos”. Ex-
plicou o presidente na abertura da 
reunião, com gestores municipais 
da região da Zona da Mata.

“Foi necessário elaborarmos 
um planejamento, que tinha como 
prioridade valorizarmos os três ou 
quatro municípios afiliados e ofe-
recermos serviços, suporte técnico 

e a estrutura ideal para captarmos 
novos afiliados”. Revelou Pedro Bra-
ga, que ainda citou outro aspecto 
que trouxe muitos benefícios para a 
entidade e os municípios: a articula-
ção política com o Governo Estadu-
al e Federal.

De 2021 a 2023, a Ammesf tem 
ampliado sua carteira de serviços 
para os gestores públicos, disponi-
bilizando equipamentos e maqui-
nários, gestão associada de serviços 
públicos, fornecimento de assistên-
cia técnica, extensão, treinamentos 
e, especialmente, licitações para 
aquisição de bens e serviços. Esses 
processos licitatórios contribuem 
na redução da burocracia e na pa-
dronização dos procedimentos, 
que com as aquisições em grande 
escala, reduzem os custos unitários 
e geram economia de recursos para 
as cidades afiliadas, que optam em 
aderir às atas.

De acordo com a diretoria da 
Amman, a qual está em processo de 
reestruturação e retomada da sua 
atuação, a Ammesf é um dos casos 
de sucesso que se despontaram nos 
últimos anos em Minas Gerais e, 
por toda a sua representatividade, 
será uma das principais parceiras 
da entidade nesse resgate, com a 
realização de intercâmbios de pro-
fissionais e o compartilhamento de 
processos e procedimentos. (Ascom 
Ammesf )

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SObRE O EvENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
básica (EEb) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

bRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, b &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/
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SEE-MG desenvolve novo 
Diário Escolar Digital com 
auxílio dos professores

Projeto ‘Sendas’ seleciona 
bolsista

Inscrições para o Fies terminam 
nesta sexta-feira 

Ituiutaba pode adotar transporte gratuito

A Câmara Municipal de Ituiutaba votou e aprovou em 1º turno o pro-
jeto “Busão do Povo”, proposto pelo Poder Executivo, que visa implantar 
a tarifa zero no transporte público municipal. A medida recebeu apoio 
unânime dos vereadores, com 16 votos a favor e nenhum contrário. O 
projeto tem como objetivo principal promover a acessibilidade e a mo-
bilidade urbana, beneficiando diretamente os cidadãos que dependem 
do transporte público para suas atividades diárias. Com a tarifa zero, a 
expectativa é de que um maior número de pessoas utilize o transpor-
te coletivo, reduzindo o tráfego de veículos particulares e contribuindo 
para a diminuição da poluição e do congestionamento nas vias urbanas. 
(Folha da Região – Ituiutaba)

https://folhadaregiaomg.com.br/index.php/2023/07/03/populacao-
-podera-usufruir-do-transporte-publico-de-forma-gratuita-a-partir-de-
-10-de-julho

Uberaba cadastra carroceiros e animais

Até o final deste mês, a Secretaria de Meio Ambiente (Semam) vai 
dar início ao trabalho de visita aos carroceiros e de identificação dos 
cavalos usados nesse tipo de transporte, de tração animal, no Município. 
A previsão é do secretário da Pasta, Edno César da Silveira, que se reuniu 
para acertar detalhes sobre essa ação, com o secretário adjunto Vinícius 
Arcanjo da Silva, com o superintendente de Bem-Estar Animal, Alberto 
de Faria Pereira, e com a equipe da vereadora Alessandra Piagem, autora 
do requerimento que solicita providências do Executivo quanto a esse 
público. A Secretaria de Defesa Social (SDS) já tem uma lista de carrocei-
ros cadastrados, anteriormente, que serão os primeiros a serem visitados 
por equipe multiprofissional. ( Jornal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/57481/uberaba-inicia-a-
cao-para-identificar-e-cadastrar-carroceiros-e-cavalos-de-tracao-animal

 JF analisa Ouvidoria à Pessoa Idosa

Juiz de Fora pode ganhar uma Ouvidoria Especial de Proteção à Pes-
soa Idosa. A criação do órgão é o tema central de um projeto de lei proto-
colado pelo vereador Julinho Rossignoli (PP), no último dia 28 de junho. 
O texto tem viés autorizativo e, mesmo se a proposição for transformada 
em legislação, uma decisão final sobre a implementação da ouvidoria 
ficaria a cargo da Prefeitura de Juiz de Fora (PJF). De acordo com a pro-
posta, que ainda inicia tramitação na Câmara, entre as competências que 
podem ser atribuídas à Ouvidoria estão: zelar pela defesa dos direitos 
da pessoa idosa, e receber, analisar e encaminhar denúncias, sugestões 
e críticas referentes aos direitos da pessoa idosa, inclusive denúncias de 
violência e discriminação. ( Jornal Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/03-07-2023/criacao-
-de-ouvidoria-especial-de-protecao-a-pessoa-idosa.html

 Reduto vai exonerar contratados

O Ministério Público de Minas Gerais obteve na Justiça liminar obri-
gando o munícipio de Reduto, a exonerar, em até 120 dias, os contra-
tados temporários irregulares, a nomear os candidatos aprovados no 
processo seletivo de 2021 e a cessar imediatamente os desvios de fun-
ção, sobretudo na Secretaria Municipal de Educação, sob pena de multa 
diária de mil reais. De acordo com a Promotoria de Justiça de Defesa do 
Patrimônio Público, desde a homologação do resultado do processo se-
letivo 2021, foram constatadas várias irregularidades, como a contratação 
de temporários em vez de nomeação dos aprovados ou de convocação 
dos classificados no processo seletivo não seguindo a ordem de aprova-
ção. (Diário de Manhuaçu – Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/municipio-de-reduto-e-obrigado-
-a-exonerar-contratados-irregulares-e-a-nomear-aprovados-em-processo-
-seletivo-de-2021/

 Samarco faz mutirão da seletiva

A Samarco, por meio da Gerência de Meio Ambiente, promoveu o 
Mutirão Ecológico e Educação Escoteira, em Santa Rita Durão, distrito de 
Mariana, em parceria com o poder público, Grupo Escoteiro do municí-
pio e outras empresas, em junho. Entre as ações, foram realizadas blitz 
educativa e visitas para informar à população sobre a importância da co-
leta seletiva na região. Durante a ação, bombonas e galões de água foram 
entregues para a Escola Municipal Sinhô Machado, além de 24 coletores 
disponibilizados para a coleta seletiva na instituição. A iniciativa foi re-
alizada em cumprimento à condicionante 13 da Licença de Operação 
Corretiva, obtida pela Samarco. (O Liberal – Ouro Branco)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8573/samarco-conscientiza-co-
munidade-sobre-a-importancia-da-coleta-seletiva

 Diversão em Cena em Sabará

Mais uma grande atração do programa Diversão em Cena chega a 
Sabará nesta semana. No domingo, 9, às 16 horas, o palco do Centro 
Cultural José da Costa Sepúlveda recebe o espetáculo “Lampiãozinho e 
Maria Bonitinha”, do grupo Cyntilante Produções. O musical infantil ho-
menageia a cultura brasileira, adaptando a história do cangaço ao mundo 
dos insetos e fazendo alusões a fatos, costumes e curiosidades da cultura 
nordestina. O espetáculo tem entrada gratuita e classificação etária de 
5 anos. Maior programa de formação de público de teatro infantil do 
país, o Diversão em Cena é promovido pela Fundação ArcelorMittal há 
13 anos e leva a cultura a mais de 60 territórios de todas as regiões brasi-
leiras. (Folha de Sabará – Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/25407/diversao-em-cena-apre-
senta-o-espetaculo-lampiaozinho-e-maria-bonitinha-em-sabara
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Legislativo terá agora que apreciar a matéria em 2º turno e 
o Poder Executivo terá que sancioná-la para entrar em vigor

Serão disponibilizadas 500 vagas, que estão com pré-inscrições abertas até 12/7, 
para a formação do componente curricular do Novo Ensino Médio

Projeto atua na criação de estratégias de conservação e restauração de áreas degradadas de 
Parque Estadual Caminho dos Gerais

Estão abertas até sábado (8), as 
inscrições para seleção de um bol-
sista para o projeto de pesquisa 
Sendas. É oferecida uma bolsa com 
vigência de agosto de 2023 a maio 
de 2024.

Inscrições

Os interessados devem preen-
cher a ficha de inscrição e enviar 
juntamente com a documentação 
prevista no edital para o e-mail da 
coordenadora do projeto, professo-
ra Maria Auxiliadora Pereira Figuei-
redo: doraengflor@gmail.com. A 
documentação deve ser enviada até 
às 17h do dia oito de julho.

Requisitos

Para se inscrever é preciso estar 
matriculado no curso de Engenha-
ria Florestal, Engenharia Agrícola e 
Ambiental ou Agronomia da UFMG; 
estar cursando o quarto período 
ou período superior; não possuir 
qualquer outro tipo de bolsa, exce-
to FUMP; ter aptidão para realizar 
trabalhos em grupo, pois trabalhará 
com os demais bolsistas e voluntá-
rios do projeto; possuir afinidade 
em trabalhar em Unidades de Con-
servação; facilidade de falar em pú-
blico e disponibilidade para viajar 

Encerra nesta sexta-feira (7) o 
período de inscrição para o proces-
so seletivo do Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies) referente ao 
segundo semestre de 2023. Os inte-
ressados têm até as 23h59 (horário 
de Brasília) para efetuar a inscrição 
por meio do Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior.  

De acordo com o Ministério da 
Educação, para esta edição do Fies 
estão sendo ofertadas 77.867 vagas 
em 1.265 instituições privadas. O 
candidato pode consultar as vagas 
no momento da inscrição – o sis-
tema apresenta as ofertas de vagas 

por estado, município e instituição 
de ensino superior. 

CRITÉRIOS

Pode se inscrever para o proces-
so seletivo do Fies o candidato que, 
cumulativamente, atenda às seguin-
tes condições:

- tenha participado do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) a 
partir da edição de 2010, com nota 
válida até o momento anterior à 
abertura das inscrições para o Fies 
2023;

- tenha obtido média aritmé-
tica das notas nas cinco provas 
do Enem igual ou superior a 450 
pontos e nota na prova de redação 
superior a zero;

- não tenha participado do 
Enem na condição de treineiro – 
candidato que não concluiu o en-
sino médio e participa do exame 
para fins de autoavaliação;

- possua renda familiar mensal 
bruta per capita de até três salá-
rios mínimos. 

No momento da inscrição, o 
candidato deve informar o CPF; 

um endereço de e-mail pessoal 
válido; os nomes dos membros 
do grupo familiar, com o número 
de CPF daqueles com idade igual 
ou superior a 14 anos, as respec-
tivas datas de nascimento e, se for 
o caso, a renda bruta mensal de 
cada componente do grupo fami-
liar. 

RESULTADO

O ministério deve divulgar a 
ordem de classificação e pré-sele-
ção no próximo dia 11, em chama-
da única. (Agência Brasil)

Para aprimoramento da for-
mação docente no Novo Ensino 
Médio, a Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), em parceria com o Instituto 
Ânima, lança a especialização na-
nocertificada gratuita em Projeto 
de Vida para professores da rede 
estadual de ensino. O anúncio foi 
feito nesta semana, durante live 
com participação de representan-
tes da SEE/MG e Instituto Ânima. 
São 500 vagas disponibilizadas 
com pré-inscrições abertas até a 
próxima quarta-feira (12/7). 

Podem se inscrever profissio-
nais graduados em qualquer licen-
ciatura que compõe o quadro de 
professores da rede de ensino esta-
dual. Na primeira etapa de seleção, 
serão priorizadas as pré-inscrições 
de professores efetivos que atual-
mente ministram o componente 

curricular Projeto de Vida. No en-
tanto, todos os docentes interessa-
dos devem realizar a pré-inscrição 
para eventuais aberturas de novas 
turmas. 

Na segunda etapa, acontece 
a análise da documentação e, os 
aprovados, receberão confirmação 
da matrícula com as informações 
para início das aulas. Todo o pro-
cesso será realizado e confirmado 
pelo e-mail informado no momen-
to da matrícula. A previsão é que as 
aulas se iniciem no dia 7/8.

Oferecida gratuitamente, a es-
pecialização em “Projeto de Vida” 
é realizada 100% on-line, com car-
ga horária de 380 horas. O curso 
é dividido em três módulos, cada 
um com carga horária de 120 ho-
ras composto por quatro unidades 
curriculares de 30 horas cada. Na 
modalidade nanocertificada, o do-

cente recebe um nano certificado 
após a conclusão de cada unida-
de curricular concluída. As aulas 
acontecem nos formatos síncronos 
e assíncronos com atividades inde-
pendentes e em comunidades de 
aprendizagem.  

Projeto de Vida

Presente no Novo Ensino Mé-
dio, em todas as 2.447 escolas da 
rede estadual, o componente cur-
ricular contempla mais de 650 mil 
estudantes mineiros. O trabalho 
no componente foca no desenvol-
vimento integral dos jovens, con-
siderando as dimensões pessoal, 
social/cidadã e profissional. 

Para a superintendente de Polí-
ticas Pedagógicas da SEE/MG, Gra-
ziela Trindade, o principal objetivo 
do Projeto de Vida é promover um 

diálogo sem julgamentos, respei-
toso e reflexivo sobre os sonhos e 
desejos de cada estudante. “É sobre 
trilhar os caminhos que devemos 
percorrer para alcançar tal fim, mas 
como consequência de que é o tra-
jeto a parte mais significativa da jor-
nada formativa do ensino médio”, 
descreveu durante lançamento do 
curso.

Discussões sobre valores, re-
lações interpessoais, profissões, 
mundo do trabalho e caminhos 
possíveis para se alcançar sonhos 
estão entre os temas abordados 
no componente, como ressalta a 
coordenadora das Ações de Apren-
dizagem do Ensino Médio da SEE/
MG, Vanessa Nicoletti. “É preciso se 
abrir para ouvir, de fato, o que é o 
interesse do jovem, o que é signifi-
cativo para aqueles estudantes que 
estão em convívio conosco dentro 
das escolas”, diz.

Isabel Schwartzman, diretora 
de educação do Instituto Ânima, 
celebrou a parceria entre SEE/MG 
e o Instituto Ânima, instituída via 
acordo de cooperação, o que signi-
fica que não há repasse financeiro 
à instituição privada. “Este é um 
curso que estamos desenvolvendo 
com muito carinho e com cuida-
do, pensando nas necessidades da 
rede estadual de Minas Gerais. É 
um tema que vai levar à descoberta 
dos próprios estudantes, para além 
da educação, mundo do trabalho 
e competências socioemocionais”, 
destacou. (Agência Minas)

para comunidades rurais durante a 
semana e aos finais de semana, além 
de habilidade para a produção de 
resumos, vídeos, folhetos e carti-
lhas ou interesse em desenvolvê-
-la.

Seleção

A seleção será realizada no 12 
de julho e terá duas etapas. A pri-
meira, consiste em realização de 
entrevista (30%), na Plataforma 
Meet ou Teams (link será divulga-

do até o dia 11/07/23). A segunda 
etapa é a avaliação do currículo, 
com peso de 70%.

Atribuições dos bolsistas

Os selecionados deverão:
A) Participar da elaboração e 

execução das ações de pesquisa 
e extensão no âmbito do Projeto 
SENDAS.

B) Participar das atividades 
da Semana de Iniciação Científi-
ca, devendo apresentar trabalho 

como autor ou coautor.
C) Participar de outros even-

tos de cunho científico, em con-
sonância com a coordenadora do 
projeto.

D) Participar de reuniões men-
sais com a Coordenação do Proje-
to e demais participantes e cola-
boradores

E) Apoio durante os eventos no 
ICA e fora do Campus.

F) Elaborar os relatórios de ati-
vidades dentro dos prazos solici-
tados. (Ascom ICA/ UFMG)
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Anvisa aprova registro de kit para 
diagnóstico de febre maculosa

MS amplia recursos para custeio dos 
serviços da Rede de Atenção Psicossocial

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) aprovou o 
registro de um novo produto para 
identificação e diagnóstico da fe-
bre maculosa.

O kit, fabricado pelo Instituto 
de Biologia Molecular do Paraná, 
é o segundo autorizado no Brasil 
com essa finalidade e utiliza a téc-
nica PCR, que permite a detecção 
do material genético de bactérias 
transmitidas pela picada do carra-
pato-estrela.

Segundo determinação da An-
visa, o teste deve ser realizado 
por profissionais da área de saúde 
com conhecimento específico em 
biologia molecular.

A febre maculosa é transmitida 

pela picada de carrapato-estrela 
infectado. E não passa diretamen-
te de pessoa para pessoa nem 
pelo contato com animais infec-
tados.

Os humanos costumam ser 
apenas hospedeiros acidentais do 
carrapato.

Os hospedeiros preferidos da 
bactéria da febre maculosa são 
os equídeos, como cavalos, mas 
pode também parasitar bovinos, 
animais domésticos e silvestres.

Entre os sintomas, estão, além 
da febre, dores de cabeça e mus-
cular, mal-estar, náuseas, vômitos, 
manifestações hemorrágicas e 
manchas avermelhadas na pele. 
(Agência Brasil)

O Ministério da Saúde amplia 
o orçamento da Rede de Atenção 
Psicossocial (RAPS) com investi-
mento de mais de R$200 milhões 
em 2023. A iniciativa tem o obje-
tivo de aumentar a assistência na 
rede de saúde mental no SUS em 
todo Brasil. Ao todo, o recurso 
destinado para todos os estados 
e Distrito Federal será de R$414 
milhões no período de um ano. 
Com os novos valores, o aumen-
to do orçamento da rede chega a 
27%. O fortalecimento da política 

de saúde mental, focada em asse-
gurar dignidade, cuidado integral 
e humanizado em liberdade, além 
de reinserção psicossocial e ga-
rantia dos direitos humanos, está 
entre as ações prioritárias do Mi-
nistério da Saúde.

O repasse será direcionado 
para os 2.855 Centros de Aten-
ção Psicossocial (CAPS) existentes 
no país e para os 870 Serviços 
Residenciais Terapêuticos (SRT). 
Ambos terão recomposição do fi-
nanciamento e os recursos serão 

incorporados ao limite financeiro 
de média e alta complexidade de 
estados, do Distrito Federal e dos 
municípios com unidades habili-
tadas. Em Minas Gerais existem 
381 CAPS habilitados.

Além do investimento, o Mi-
nistério da Saúde habilitou no-
vos serviços para expansão da 
rede em todo país. Desde março, 
foram 27 novos CAPS, 55 SRT, 
4 Unidades de Acolhimento e 
159 leitos em hospitais gerais - a 
maioria nos estados do Nordeste. 

Os novos serviços foram habilita-
dos em Minas Gerais e outros 14 
Estados. Para o custeio desses no-
vos serviços serão investidos R$ 
32.389.256,00 ao ano.

Confira as novas habilitações 
para os municípios de Minas Ge-
rais

Essa iniciativa faz parte da re-
construção da política de saúde 
mental e da retomada do forta-
lecimento da rede. Nos últimos 

seis anos, a RAPS teve um dos 
mais baixos crescimentos na série 
histórica desde 2001, com queda 
nos repasses para custeio e novas 
habilitações. Em todo mundo e 
no Brasil, a saúde mental pas-
sou a ser uma demanda cada vez 
maior para os sistemas de saúde, 
principalmente após a pandemia 
da Covid-19. Tratar o tema como 
eixo central e estratégico para o 
SUS é prioridade do Ministério da 
Saúde, que está alinhado com as 
diretrizes da reforma psiquiátrica 

brasileira.
Assim, fundamentada na garan-

tia da dignidade humana, base da 
Declaração Universal dos Direitos 
Humanos, a Política Nacional de 
Saúde Mental, Álcool e outras 
Drogas do Ministério da Saúde 
reassume os princípios da de-
sinstitucionalização e da atenção 
psicossocial para a promoção do 
cuidado em liberdade e preserva-
ção da cidadania das pessoas que 
usam os serviços da rede. (Ascom 
Ministério da Saúde)
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Ação representa aumento de 27% no orçamento. Em 2023, foram habilitados 86 novos 
serviços e 159 leitos em todo o país
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Trabalhador gastou 37,6% do salário 
mínimo com a cesta básica, revela 
pesquisa 

Pequenos negócios mineiros geram sete 
a cada dez postos de trabalho em maio
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ONo mês de junho de 2023, o 
trabalhador de Montes Claros com 
renda bruta de um salário mínimo, 
de R$ 1.320,00, utilizou 37,65% do 
seu rendimento para a compra dos 
13 produtos que compõem a cesta 
básica, que custou R$ 493,71. No 
mês anterior, a cesta básica saiu por 
R$ 494,42.

O levantamento é revelado pelo 
relatório do Índice de Preços ao 
Consumidor (IPC), estudo mensal 
sobre a inflação e o custo de vida 
no município, realizado pelo De-
partamento de Economia da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes). De acordo com 
a pesquisa, o Índice de Preços ao 

Consumidor teve uma variação mé-
dia de 0,15% em Montes Claros.

De acordo com a pesquisa do 
Departamento de Economia da 
Unimontes, após a aquisição da ces-
ta básica, restaram ao trabalhador 
R$ 826,29 para as demais despesas, 
como moradia, saúde e higiene, 
serviços pessoais, lazer, vestuário e 
transporte.

Segundo o estudo, em junho 
de 2023, embora o IPC tenha apre-
sentado um aumento médio de 
0,15%, vários produtos do grupo 
de alimentação tiveram quedas 
de preços, entre os quais: óleo de 
soja (-10,08%), banana caturra (- 
9,01%), margarina (-6,09%), feijão 

(-5,02%) café (-2,56%) carne bovina 
de segunda (-2,50%).

Por outro lado, outros alimen-
tos tiveram aumentos de preços no 
mês, tais como: tomate, (8,99%) 
batata inglesa (5,02%) e açúcar 
(1,98%). Os preços do leite tipo C, 
do arroz, da farinha de mandioca e 
do pão de sal foram mantidos está-
veis.

A pesquisa mostra ainda que o 
grupo de Alimentação tem o maior 
peso (35.1810) na composição do 
orçamento doméstico, em junho, 
apresentou uma variação positiva 
de 0,18%, contribuindo com 0,06% 
para o resultado final do índice. (As-
com Unimontes)

As micro e pequenas empresas 
continuam sendo as principais ge-
radoras de vagas de trabalho em 
Minas Gerais. Segundo levanta-
mento do Sebrae Minas com base 
nos dados do Cadastro Geral dos 
Empregados e Desempregados 
(Novo Caged), os pequenos negó-
cios mineiros geraram um saldo 

de 19.874 postos em maio, o que 
representa 74,9% do total no esta-
do. Em contrapartida, as médias e 
grandes empresas foram responsá-
veis por um saldo de 6.673 empre-
gos, cerca de 25% do montante.

No comparativo com abril, hou-
ve aumento de 0,84% nos empre-
gos gerados pelas micro e pequenas 

empresas mineiras – foi registrado 
um saldo de 19.709 no quarto mês 
do ano. Em relação a maio do ano 
passado, quando se observou um 
saldo positivo de 23.295 vagas, 
houve queda de 14,7%.

“Os pequenos negócios são fun-
damentais para o crescimento das 
atividades econômicas. Percebe-

     LEVANTAMENTO EM JUNHO 

mos uma retomada na abertura de 
vagas pelas micro e pequenas em-
presas. Nos cinco primeiros meses 
deste ano, o saldo de empregos foi 
9% maior que no mesmo período 
do ano passado, o que sinaliza uma 
recuperação de alguns setores”, 
explica o presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva.

Minas Gerais ficou atrás apenas 
de São Paulo no comparativo entre 
os estados que mais empregaram 
nas micro e pequenas empresas. O 
setor de Serviços se destacou nova-
mente em Minas, e foi responsável 
pelo saldo de 6.815 vagas nos pe-
quenos negócios. Em seguida, veio 
a Agropecuária (4.734) e Constru-
ção Civil (4.634). Em recuperação 
gradual desde o início do ano, a 
Agropecuária obteve o maior cres-
cimento em maio, registrando au-
mento de 66,75% no número de 
vagas.

Por outro lado, a Indústria Ex-
trativa Mineral teve o pior saldo de 
empregos gerados pelas MPE mi-
neiras em maio de 2023, com 180 
vagas. O Comércio obteve saldo 

positivo de 1.074 vagas, em uma 
clara sinalização de recuperação, 
mas, ainda assim, registrou queda 
de 11,48% no comparativo com 
abril. “O comércio não se recupe-
rou do período de sazonalidade 
que o setor geralmente enfrenta 
no início do ano. Apesar do saldo 
positivo, observamos um resulta-
do aquém em relação ao mesmo 
período do ano passado. Nos pri-
meiros meses, as empresas sofrem 
os efeitos dos cortes das vagas de 
trabalho temporárias, e isso se re-
flete na mão de obra. Logo, essa re-
tomada não ocorreu de forma tão 
efetiva”, destaca Marcelo de Souza 
e Silva.

As ocupações com maior saldo 
de vagas foram o Cultivo de Café 
(6.128), construção de rodovias 
e ferrovias (811) e construção de 
edifícios (798).

Dados por regional

A região Centro foi a que obte-
ve maior saldo, 7.115, muito em 
função do alto número de vagas 
ofertadas no setor de Serviços 

(saldo de 3.463) e da Construção 
Civil (saldo de 1.811). Já o Sul do 
estado vem na segunda posição, 
com saldo de 5.136 empregos, se-
guido pelo Centro-Oeste e Sudoes-
te (2.853) e pelo Rio Doce e Vale 
do Aço (2.185). O Noroeste e Alto 
Paranaíba obteve o pior resultado, 
com saldo negativo de 911 postos 
de trabalho. Curiosamente, os nú-
meros foram influenciados pelo 
alto número de cortes na Agrope-
cuária (saldo negativo de 4.489).

Admissões por perfil

O perfil mais comum das con-
tratações geradas pelas micro e 
pequenas empresas mineiras foi 
de homens na faixa etária de 18 
a 24 anos e com Ensino Médio 
completo. O salário médio de ad-
missão pago em Minas Gerais foi 
de R$ 1.752,39; cerca de R$ 4,69 
a mais que o salário médio de des-
ligamento. Os desligamentos feitos 
nos pequenos negócios em maio, 
em sua maioria, foram homens de 
30 a 39 anos, com Ensino Médio 
completo. (Agência Sebrae)
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BR-365 | Médica fica ferida após carro sair da 
pista e capotar em ribanceira de 20 metros

PF combate extração 
ilegal de minério em 
Riacho dos Machados

Detidos em operação Tribunal do Templo 
têm prisões prorrogadas

Na manhã dessa quinta-feira 
(6), uma médica, de 28 anos, fi-
cou ferida em um grave acidente 
de carro na BR-365, em Montes 
Claros. Segundo o Corpo de Bom-

beiros, ela viajava sozinha sentido 
Coração de Jesus quando perdeu 
o controle da direção após bater 
na proteção lateral da pista. O 
acidente foi perto do viaduto no 

trecho conhecido como ‘ponte 
branca’.

“O carro caiu em uma ribancei-
ra de cerca de 20 metros, capotou 
e bateu em uma árvore. O veículo 

ficou debaixo da lateral do via-
duto e a motorista ficou retida”, 
explicou o tenente Heroides Fi-
gueira. A vítima foi retirada do 
carro pelos militares e pelo Samu, 

estabilizada em uma prancha e, 
em seguida, foi içada com uso de 
cordas ancoradas na viatura.

Segundo os bombeiros, ela 
estava consciente e orientada, e 

queixava de dores no ombro e 
pescoço. O Samu informou que 
a médica foi levada de ambulân-
cia para a Santa Casa de Montes 
Claros.

Nessa quinta-feira (6), a Polícia 
Federal realizou uma operação 
para combater extração ilegal de 
minério na zona rural de Riacho 
dos Machados. Denominada de 
Gusa, a ação cumpriu mandado de 
busca e apreensão em Marabá, no 
Pará. A ordem judicial foi expedida 
pela comarca de Janaúba. Segundo 
informações da PF, a investigação 
começou após fiscalização realizada 

por órgãos ambientais.
“Em outubro de 2022 foi apre-

endida grande quantidade de miné-
rio extraído ilegalmente na região. 
No início do ano de 2023 os inves-
tigados empreenderam grande es-
forço para furtar o minério já apre-
endido. A região do norte de Minas 
Gerais tem sido alvo de diversos 
grupos criminosos operando na ex-
tração, transporte e comércio ilegal 

de minério”.
A PF ainda acrescentou que os 

envolvidos nas operações ilegais 
“dispõem de complexa e robusta es-
trutura, tais como carretas, tratores 
e máquinas de grande porte”. Con-
forme a PF, as pessoas físicas e jurí-
dicas envolvidas podem responder 
pelos crimes de usurpação de bens 
da União e por furto qualificado, as 
penas chegam a 13 anos de reclusão.

Conforme informações divulga-
das pela Polícia Civil, nessa quinta-
-feira (6), cinco alvos da operação 
Tribunal do Templo tiveram suas 
prisões prorrogadas nesta semana. 
Os homens, com idades entre 23 e 
37 anos, foram detidos no dia 30 de 
maio em Rio Pardo de Minas. O de-
legado Guilherme Banterli detalhou 
no dia das prisões que o assassinato 
ocorreu depois que o gerente do 
grupo “informou que a vítima estava 
fazendo uso de drogas compradas 
de outras pessoas que não atuavam 
na organização deles”. Por isso, a 
vítima foi “sentenciada” pelo líder 
da organização, que estava foragi-
do há mais de oito anos e foi preso 
recentemente na operação Queda 
do Templo na cidade de Abadias do 
Goiás.

Em novo informe divulgado pela 
polícia, o delegado explicou que a 
prorrogação da prisão ocorreu de-
vido à periculosidade dos investiga-
dos, citando que a vítima foi morta 

com 17 tiros na porta de casa e que 
o grupo é suspeito de ter envolvi-
mento com o tráfico de drogas. “A 
prorrogação da prisão dos investiga-
dos é imprescindível para a continu-
ação dos trabalhos investigativos”, 
pontou.

Além dos cinco presos alvos de 
mandados, os policiais prenderam 
dois homens em flagrante por trá-
fico no dia da ação. Conforme o de-
legado, eles foram indiciados pelo 
crime e por associação para o trá-
fico, cujas penas podem somar até 
30 anos de reclusão. Todos os sete 
presos na operação permanecem 
no sistema prisional.

A OPERAÇÃO | Sete homens, 
entre 23 e 37 anos, foram presos 
na operação Tribunal do Templo de 
combate a crimes de homicídio e 
tráfico de drogas em Rio Pardo de 
Minas. Ao todo, foram cumpridos 
oito mandados de busca e apreen-
são e sequestro de dois carros. As 
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investigações começaram no dia 15 
de março depois que um homem, 
de 40 anos, foi morto com vários 
tiros ao sair de casa para ir em uma 
mercearia.

“Após o avanço da investigação, 
a Polícia Civil descobriu que o exe-
cutor do homicídio seria um mem-
bro de uma organização criminosa 

que atua na cidade de Taiobeiras. 
No dia do crime, ele teria se deslo-
cado até o município de Rio Pardo 
de Minas para cometer o homicídio, 
após a determinação de um ‘tribu-
nal paralelo’ o que julga pessoas 
que não seguem as regras impostas 
pelos líderes do tráfico”, informou 
a PC por meio de nota.

O delegado Guilherme Banter-
li Moreira esclareceu que a morte 
foi planejada depois que o gerente 
do grupo “informou que a vítima 
estava fazendo uso de drogas com-
pradas de outras pessoas que não 
atuavam na organização deles”. 
“Obtivemos muitos elementos de 
prova que culminaram na data 

de hoje com a prisão do chefe do 
tráfico de drogas em Rio Pardo de 
Minas, com ligação direta com o 
comandante, e outras duas pesso-
as, entre eles o executor do crime 
e também o piloto que conduziu a 
moto e propiciou a fuga”, destacou 
o delegado Guilherme Banterli Mo-
reira.
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Riviera: a estrela recordista da 
Expomontes

Importância do jornalismo 
na vida da sociedade

Prefeitura executa programa destaque 
nacional em coleta seletiva

Numa disputa emocionante, na 
noite desta terça-feira (4), foi reali-
zado um dos leilões mais aguarda-
dos da Expomontes, o 17º Leilão de 
Touros Nelore OMJ e convidados. 

E um novo recorde de venda de 
animal foi estabelecido, com a co-
mercialização de Riviera, com ape-
nas oito meses de idade. O animal 
que se destacou na safra da OMJ 
está avaliado em R$ 390 mil, sendo 
vendido 50% dele. 

A bezerra vem de uma família 
materna de confiança da fazenda. 
Sua mãe é, hoje, uma das principais 
doadoras de embriões do criatório. 
Sua Bisavó era uma vaca linda, Va-
lenciana MJ SABIÁ, vendida a preço 
recorde em Uberaba à época. Rivie-
ra é a prova que é possível fazer um 
nelore com desempenho e beleza 
racial. Devido a qualidade genética 
do animal, a OMJ vai vender a Ri-
viera em sistema de condomínio, 
somente 50% do animal.

O pecuarista, Evandro Avelino, 
foi o comprador da Ravena, em 
2022, avaliada em R$ 130 mil. Ago-
ra, em 2023, ele repetiu o mesmo 
feito comprando a Riviera, batendo 
novo recorde da Exposição. 

“Eu fiquei 15 anos fora da pro-
dução de Nelore e agora resolvi 
voltar. Já quis começar pela prate-

leira de cima, com uma excelente 
cabeceira de gado. Confio muito no 
resultado da OMJ. A Riviera é um 
animal superior e excelente estou 
voltando com um nível mais alto”, 
afirmou Evandro.

O leilão OMJ reuniu mais de 600 
pessoas no Centro de Eventos do 
Parque João Alencar Athayde. Entre 
eles, o ex-jogador e cliente, Evaldo 
Silva dos Santos.

“Há três anos tive o prazer de 
comprar uma novilha OMJ e os re-
sultados foram muito bons. Eu tive 
um retorno do investimento que 
eu fiz e já estou obtendo lucro, que 
hoje é três vezes maior que o valor 
que investi. Os touros OMJ têm a di-
ferença de adaptar ao nosso clima e 
a genética, que Osvaldo vem melho-
rando ano a ano, tendo resultados 
cada vez melhores, com genética, 
precocidade, ganho de peso e car-
caça no animal”, elogia Evaldo.

A cultura de melhoramento ge-
nético da OMJ vem de uma paixão 
de berço da família pela raça Nelo-
re. O que era amor de criança se 
transformou em um projeto de se-
leção da raça bovina predominante 
no país.

O leilão de 2023 foi um sucesso, 
mas, muito trabalho aguarda para o 
próximo ano.

“De 2022 para esse ano nós pro-
curamos evoluir ainda mais porque 
o melhoramento genético é uma 
evolução de ano a ano. O que nós 
fizemos na OMJ foi investir na ferti-
lização in vitro, para acelerar o me-
lhoramento genético. O diferencial 
do nosso leilão é que ele é feito de 
criador para criador”, explica Marco 
Túlio, sócio da OMJ.

O pecuarista Osvaldo Landes 
informou que os leilões deles ocor-
rem sempre na Feira. 

“Somos cria da Expomontes. 
Preparamos com muito carinho, 
olhando o que o produtor está 
precisando, para que esse animal 
atenda às necessidades”, pontou 
Osvaldo. 

Os preços gerais variaram, para 
touros de R$ 91,500 mil, com ida-
des entre 25 e 31 meses; para ma-
trizes, de R$ 27 mil, com idades 
entre oito e 18 meses. Todos os 35 
animais foram vendidos. 

Para Osvaldo Miranda Júnior, Di-
retor de Leilões da Sociedade Rural, 
a alta avaliação da Riviera mostra a 
valorização dos criadores pela qua-
lidade genética. 

“Além da importância dada à 
seleção criteriosa de animais, o 
que demonstra a força e a evolu-
ção da pecuária do Norte de Mi-

nas, que busca constantemente 
aprimorar sua produção, melho-
rando a genética dos rebanhos e 
aumentando a produtividade”, 
disse Osvaldo. 

O Presidente da Sociedade Ru-
ral de Montes Claros, José Henri-
que Veloso, ressaltou a tradição 

dos leilões da Expomontes, que 
elevam o nível do preço do gado, 
movimentando todo setor da pe-
cuária. 

“Essa valorização da qualidade 
genética no leilão reforça a impor-
tância de investir em tecnologias e 
práticas de seleção e reprodução, 

visando a obtenção de animais 
cada vez mais produtivos e adap-
tados às demandas do mercado. A 
qualidade e o potencial genético 
dos animais se tornam critérios 
essenciais para o sucesso do ne-
gócio pecuário”, reforçou o Pre-
sidente. (Ascom Sociedade Rural)

JOYCE ALMEIDA

O jornalismo é um dos prin-
cipais pilares da sociedade atual-
mente. Desde o seu surgimento, 
inúmeras mudanças impactaram o 
Brasil e o mundo através do desen-
volvimento das informações traba-
lhadas por jornalistas. É por meio 
das notícias, reportagens e demais 
informações lapidadas pelo jorna-
lismo que as pessoas podem viver 
tendo conhecimento de tudo que 
acontecesse a sua volta, seja no 
seu bairro, cidade, país e mundial-
mente.  

Com a tecnologia cada vez mais 
avançada, a propagação de infor-
mações ocorre freneticamente 
com um simples dispositivo em 

mãos. Qualquer indivíduo que 
tenha acesso à internet, pode pro-
duzir e reproduzir informação, o 
que torna o jornalismo ainda mais 
necessário para dar as pessoas in-
formações verdadeiras e com qua-
lidade. 

A funcionária pública, Maria 
Inês de Brito conta a relevância do 
jornalismo em sua vida. “Para mim, 
o jornalismo é muito importante. 
É fundamental estar informado/a 
sobre os acontecimentos diários 
que ocorrem em nosso meio e no 
mundo todo. Assisto os noticiários 
com frequência e diariamente dou 
‘uma geral’ nos portais de notícias, 
onde leio aquelas que mais me cha-
mam a atenção. Considero muito 
útil estarmos informados sobre o 

que está acontecendo na cidade, 
no país e no mundo”, afirma.

Segundo Maria, ela não compar-
tilha muitas notícias em suas redes. 
“As outras pessoas já vão fazer isso, 
quando compartilho é alguma coi-
sa que considero muito importante 
ou que seja relacionada a alguém 
próximo, e também procuro con-
firmar a veracidade da informação”, 
conta.

Ela ainda ressalta a importân-
cia do combate às fake news, que 
é cada vez mais complicado. “É de 
fundamental importância combater 
as ‘fakes’, porém é muito difícil. 
Queremos nos manter informados 
e não enganados, e é essa engana-
ção que a notícia falsa ou distorcida 
causa. Quando, por um lado, temos 

a facilidade de levar a notícia ao al-
cance da maioria, temos, também, 
o risco de disseminar falsas inter-
pretações ou de confundirmos o 
que é fato com o que é opinião”.

A produção e compartilhamen-
to de informações falsas e danosas 
em qualquer natureza, tem como 
consequência inúmeros prejuízos 
no conhecimento das pessoas. “A 
informação mal passada pode atin-
gir a integridade de pessoas, causar 
danos em sua imagem que não po-
derão ser corrigidos. E, uma vez pu-
blicado, não temos controle exato 
de quantas pessoas alcançou e se, e 
quando a informação correta irá até 
a pessoa alcançada para desfazer o 
engano”, conclui. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

O Recicla aos Montes, progra-
ma da Prefeitura de Montes Claros 
executado pela Secretaria de Ser-
viços Urbanos (SSU) com apoio 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), tem promovido 
a reutilização dos resíduos domés-
ticos por meio de ações de coleta 
seletiva. Através do programa, a 
Prefeitura estrutura os galpões de 
reciclagem (são cinco na cidade), 
capacita seus gestores e os pró-
prios catadores, que desempe-
nham o papel principal na coleta 
dos materiais recicláveis.

A SEMMA promove de forma 
constante ações de educação am-
biental em escolas e outras institui-
ções, sendo que a coleta seletiva e 
o Recicla aos Montes são temas 
sempre abordados, com o objetivo 
de formar cidadãos conscientes em 
relação à preservação do meio am-
biente e a sustentabilidade.

Guilherme Guimarães, vice-
-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos, ressalta a importância da 
sustentabilidade para o bem-estar 
da população, enfatizando que o 
assunto é tratado com seriedade 

na cidade. Para ele, o Recicla aos 
Montes é fundamental para a Pre-
feitura reduzir ao máximo o lixo 
aterrado.

Soter Magno, secretário de 
Meio Ambiente da Prefeitura, des-
taca que a sustentabilidade é o ca-
minho a ser seguido pela cidade e 
que a SEMMA está sempre disponí-
vel para auxiliar a população nessa 
causa. “A Gerência de Educação 
Ambiental atua junto à população 
na difusão da coleta seletiva, entre 
outras ações que visam a preserva-
ção e a sustentabilidade”, conclui. 
(Ascom PMMC)
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“Quando compartilho é alguma coisa que considero muito 
importante ou que seja relacionada a alguém próximo, e também 

procuro confirmar a veracidade da informação”, afirma Maria 
Inês de Brito

     RECICLA AOS MONTES 



Montes Claros, sexta-feira, 7.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Gilda furta as cartas de Virgílio e Maria Eugênia do quarto de Lucília, mas deixa uma 
cair sem perceber. Lívia pede ajuda a Frei Leão para aproximar Albuquerque de Tobias. 
Popó e Adélia se surpreendem com a mudança de comportamento de Ivan. Gilda deduz 
que Lucília está tramando um golpe contra ela. Érico fica desconfortável ao encontrar 
Romeu. Jesus afirma a Marcelino que sua mãe está viva. Érico confessa a Verônica que teve 
um relacionamento com Romeu. Gilda confronta Lucília.

Theo não deixa Kate ajudar Rafa. Ricardo vence um embate contra Ben diante do Juiz. 
Clara discute com Theo. Bruna cuida de Kate. Marlene prepara o jantar para Stuart. Jenifer 
tenta ajudar Rafa. Sol é solidária à Clara. Wilma fica com ciúmes de Stuart. Theo leva Ri-
cardo ao bar de Orfeu. Dora repreende Lui por destratar Lumiar. Clara decide se vingar de 
Theo. Ben conforta Bruna. Sol flagra Stuart pegando a pintura de Duda. Eduardo cuida de 
Jenifer. Stuart descobre que a casa de Sol ficará vazia no fim de semana e fica interessado. 
Guiga reclama de Yuri ter dado seu endereço durante a live.
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Irene promete se vingar de Caio. Graça procura Marino exigindo que ele assuma o 
filho que ela está esperando. Daniel é sepultado. Tadeu descobre que o filho que Graça 
espera é de Marino. Gladys sugere que eles usem a gravidez de Graça para conseguir 
dinheiro da família de Antônio. Irene reage quando Antônio sugere dar a sucessão para 
Caio. Irene procura Graça para convencê-la de se casar com Caio. Anelyaconselha Luigi a 
conquistar Antônio para garantir a sucessão.

Vera diz a Hélio que está no CEC para buscar o filho. Leandro afirma que Rômulo cha-
ma Romeu e é o neto dele. Romeu expõe que Hélio não sabia sua verdadeira identidade 
e que mentiu para todo mundo. Ainda no CEC, Leandro vai até o escritório de Hélio e diz 
que o rival passou dos limites. Hélio reforça que não sabia da situação. Hélio fala a Lean-
dro que nunca quis tirar Romeu dele; Leandro expõe que a família dele já roubou Romeu 
uma vez. Furioso, Hélio manda Leandro tirar Mariana dessa história. Leandro enfatiza que 

Mariana já tentou sequestrar Romeu uma vez e que ele poderia fazer o mesmo agora. Vitor compartilha com Clara que foi 
expulso injustamente do Armazém e que deixou de pagar as contas para investir em um café melhor; Clara diz que Maria-
na e Amanda tem toda razão de demitir o filho. Lívia e Julieta perguntam para Téo e Patrick se foram eles que avisaram os 
Monteiro. Nando foge do CEC antes que seja visto.

Crise no casamento? Virgínia, irritada, 
explica por que não se casou ainda com 
Zé Felipe: ‘Você carrega p..’

Após trocar Globo pela Band, Faustão rompe 
contrato milionário e emissora pode ‘forçar’ 
substituição. Veja com quem!

Zé Felipe irritou Virginia? Sim! 
Porém, a influenciadora ainda de-
seja comemorar ocasamento com 
o cantor para valer desta vez, com 
direito a véu, grinalda e igreja. En-
tenda!

 Virgínia e Zé Felipe são casados 
no civil, mas ainda pretendem se 
casar na igreja. Agora quando?© Re-
produção, Instagram/@virginia

Apesar de terem um casamento 
de sucesso, Zé Felipe e Virginia não 
são casados na igreja. A cerimônia 
que chegou a ser pensada em 2023 
foi cancelada e adiada. Os dois já 
chegaram a fazer terapia de casal um 
tempo depois que casaram no civil. 
Na ocasião Virginia estava grávida de 

Maria Alice.

Apesar de ter alegado que tinha 
uma agenda cheia de trabalho e isso 
atrapalharia seu casamento, Virginia 
voltou a se animar com a ideia de 
novo. Na última quarta, 5, a influen-
ciadora - defendida por Maíra Cardi 
após ter sua barriga criticada - falou 
com Zé Felipe sobre o assunto e se 
mostrou irritada.

Na realidade o irmão mais velho 
de João Guilherme estava dando 
beijos e mordidas na esposa. Os 
dois ‘discutem na frente’ dos Stories 
de Virginia até que ela pede para ele 
a levantar. Zé Felipe, sem jeito, não 
consegue e a influenciadora dispara: 

“Ai, Zé Felipe, você acha que é assim 
que você carrega pra lua de mel?”

ZÉ FELIPE E VIRGINIA SIMULAM 
CHEGADA A LUA DE MEL

Brincadeira séria vai, brincadeira 
vem, Zé Felipe tenta de novo car-
regar a mãe de Maria Flor no colo, 
pela mansão deles. Mas, quase não 
dá certo. “Calma, Zé... Deixa eu des-
cer. Pelo amor de Deus... Tem que 
firmar o corpo”, falou Virginia diante 
de uma escada.

Irônica, Virginia finalizou entre-
gando que o cantor não sabe levá-la 
para a lua de mel por isso eles não 
casaram ainda: “Isso está muito con-
fortável. Está muito romântico”.

Faustão trocou a Globo pela 
Band, mas ‘mar de rosas’ só durou 
dois anos. Apresentador pediu para 
sair e agora a emissora de Johnny 
Saad está com uma dor de cabeça 
para encontrar um substituto!

 Faustão pediu para sair da Band 
e agora a emissora está com dificul-
dade para encontrar alguém à altura 
para a substituição.© Reprodução, 
Band

O que um dia já foi boato agora 
está mais do que confirmado, Fausto 
Silva sairá a Band, após ter trocado 
a Globo pela emissora em 2021. 
A notícia foi confirmada pela pró-
pria emissora que está em busca 

para a substituição perfeita. Será 
que dá?

Segundo informações do colu-
nista Flávio Ricco, do portal R7, 
enquanto a Band está procurando 
ela poderá ‘forçar’ Zeca Camargo 
no cargo. Aliás, não só o jornalista 
que um dia já comandou o progra-
ma ‘No Limite’ na Globo, como a 
ex-global Glenda Kozlowski.

Esse burburinho já tem alguns 
meses, mas na ocasião Zeca Ca-
margo - jornalista que sentiu mui-
to a morte de Gloria Maria - teria 
negado o convite. Será que agora 
muda com a saída oficial de Fausto 
Silva?

Segundo o jornal O Globo, Faus-
tão chegou na Band ganhando um 
salário de R$ 5 milhões. No entanto, 
um dos motivos de sua saída é por-
que o programa não lucrou mais do 
que a Band investiu nele.

OUTRO POSSÍVEL SUBSTITUTO 
PARA FAUSTÃO É...

Otaviano Costa teria se encontra-
do com executivos da emissora de 
Johnny Saad. Há quem tenha achado 
que seria para a atração de Fausto 
Silva, porém não dá para cravar com 
certeza. É possível que o marido de 
Flavia Alessandra acerte outro proje-
to com a emissora de acordo infor-
mações de Flavio Ricco.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR



Montes Claros, sexta-feira, 7.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpORte

Como Alan Franco pode ser usado 
por Felipão?

Leila Pereira analisa 
Palmeiras x Atlético/MG
pelas oitavas da 
Libertadores

Juninho incansável mantém América vivo 
em mata-matas e mostra faro de gol

Cruzeiro recebe boa notícia sobre o novo 
reforço para a lateral

‘Fominha’ Juninho quase não perde jogos pelo América

O Atlético iniciou a semana de 
treinamentos com uma novidade no 
elenco. O volante Alan Franco, que 
estava emprestado ao Talleres, da 
Argentina, retornou ao clube e será 
utilizado por Felipão. Mas de que 
forma? Alan Franco chega para pre-
encher a lacuna deixada pelo “xará” 
dele, Allan, que foi negociado com 
o Flamengo. Apesar disso, as carac-
terísticas dos dois jogadores são di-
ferentes.

Quando atuou pelo Atlético em 
2020 e 2021, Alan Franco era um 
meia mais aberto pela direita, que 
também ajudava na marcação pelo 
mesmo lado. O jogador tem carac-
terísticas físicas importantes para um 
ala, como velocidade e força.

No entanto, no seu último clube, 
o Talleres (ARG), ele foi escalado 
mais vezes como um volante pela 
direita, tendo mais presença defen-
siva do que ofensiva. Se com Sampa-
oli no Galo ele era um jogador livre 
para pisar na área, no time argentino 
ele quase não fazia isso, o que expli-
ca a baixa produtividade ofensiva, 
sem fazer gols.

Baseado nisso, no Atlético de Fe-
lipão, que ainda está em construção, 
Alan Franco pode ser importante em 
algumas posições. Ele pode ser um 
segundo volante ao lado de Batta-
glia, por exemplo, deixando o time 
mais seguro defensivamente, como 
gosta o treinador atleticano. Ele fa-
lou sobre essa opção recentemente:

- Posso usar [dois volantes], de-
pendendo do jogo e do adversário. 
Temos que saber as características 
desses dois volantes. 

Alan Franco também pode vol-
tar a atuar mais avançado, como 
fez pelo Galo antes. Para isso, pode 
substituir Zaracho, mas também jo-
gar ao lado do argentino, fazendo 
um meio campo mais dinâmico, já 
que são dois jogadores com caracte-
rísticas de intensidade.

Por fim, em uma formação dife-
rente, com um time mais defensivo 
e com dois atacantes, por exemplo, 
Alan Franco pode ser uma espécie 
de ala pela direita, algo como Ede-
nílson já fez algumas vezes no ano. 
(Superesportes)

A presidente do Palmeiras, Lei-
la Pereira, analisou o duelo com 
o Atlético-MG pelas oitavas de fi-
nal da Libertadores. O confronto 
foi definido na quarta-feira (5) à 
tarde, em sorteio na sede da Con-
mebol.

À noite, antes do jogo contra 
o São Paulo pela Copa do Brasil, 
Leila Pereira foi questionada so-
bre o que tinha achado do rival da 
Libertadores. Ela elogiou o Atléti-
co e projetou o mata-mata.

- Jogo difícil, Libertadores é 
sempre difícil. A gente encara 
cada jogo como uma final, mas 
estamos preparados. Vai ser emo-
cionante - afirmou.

Palmeiras e Atlético vão se 
enfrentar na Libertadores pelo 
terceiro ano seguido. Tanto em 
2021 quanto em 2022, o Alviver-
de levou a melhor sobre o Galo 
no mata-mata da competição con-
tinental.

Em 2023, Atlético e Palmeiras já 

se enfrentaram uma vez, pelo Brasi-
leirão. No Mineirão, empate em 1 a 
1, com o Galo ainda sob o comando 
de Eduardo Coudet. Hoje, o treina-
dor alvinegro é Felipão, um dos 
maiores da história do alviverde. 

As oitavas da Libertadores serão 
disputadas nas semanas do dia 2 
(ida) e dia 9 (volta) de agosto. O 
Palmeiras tem o direito de decidir 
em casa por ter feito a melhor cam-
panha da fase de grupos. (Superes-
portes)

Juninho colocou o América na 
frente nas quartas de final contra 
o Corinthians ao marcar o gol da 
vitória por 1 a 0, na noite dessa 
quarta-feira (5). Mas não foi a 
primeira vez que o volante de 35 
anos mostrou o poder de decisão 
nesta temporada. Nas últimas se-
manas, o capitão do time de Vag-
ner Mancini tem sido importante 
não somente em sua função como 
também balançando as redes pelo 
Coelho. 

Somente nos últimos quatro 
jogos ele marcou três vezes: nos 

triunfos contra Corinthians e 
Peñarol-URU e na derrota para 
o Internacional. O gol contra os 
uruguaios ajudou o time mineiro 
a chegar a dez pontos no Grupo 
G – os mesmos do Millonarios 
(COL), terceiro colocado – e 
avançar na Copa Sul-Americana. 
Além disso, no confronto de vol-
ta das oitavas de final da Copa do 
Brasil, quando os americanos per-
deram por 3 a 1 e avançaram nos 
pênaltis, o meio-campista deixou 
sua marca e ajudou o time a igua-
lar o placar agregado.

Juninho foi um dos destaques 
na vitória contra o Corinthians no 
Independência. O volante chutou 
duas vezes ao gol e marcou um, 
fez dois passes decisivos e três de-
sarmes, criou uma grande chance, 
acertou cinco dos oito dribles que 
tentou e ganhou nove duelos por 
baixo, segundo a plataforma Sofas-
core.

Ao lado do goleiro Mateus Pa-
sinato, que fez dez defesas e foi o 
melhor em campo, o capitão do Co-
elho foi decisivo para o resultado 
positivo em casa. (Superesportes)

O Cruzeiro recebeu uma boa 
notícia na manhã desta quinta-
-feira (6). O lateral-direito colom-
biano Helibelton Palacios, de 30 
anos, teve seu nome publicado no 
Boletim Informativo Diário (BID) 
da CBF e está disponível para fa-
zer sua estreia pela Raposa.

Apesar da possibilidade de ser 
relacionado já contra o Vasco da 
Gama, neste sábado (8), às 16h, 
em São Januário, a presença de 
Palacios não é certeza. O lateral 
irá atuar se estiver em condições 
de jogo.

Palacios vinha atuando pelo 
Elche no Campeonato Espanhol e 
atuou pela última vez no dia 14 de 
maio. Ele jogou os 90 minutos da 
vitória sobre o Atlético de Madrid, 
em jogo válido pela rodada final 
do nacional. Assim, espera-se que 
o lateral, que vem treinando com 

o grupo celeste, não demore a fi-
car disponível para atuar.

Helibelton Palacios, que com-
pletou 30 anos recentemente, é 
um lateral-direito colombiano, re-
velado pelo Deportivo Cali. Com 
passagens pelas seleções de base 
de seu país, inclusive a Olímpica 
de 2016, o atleta tem bom porte 
físico e chegaria para brigar pela 
titularidade com William.

Apesar de estar fazendo boa 
temporada, William tem proble-
mas recorrentes com lesões na 
carreira e o Cruzeiro enxerga a 
necessidade de ter uma opção 
para brigar com maior intensi-
dade pela vaga. O time celeste 
tem mais dois laterais-direitos no 
elenco: Igor Formiga e Wesley Ga-
solina.

Igor Formiga é suplente ime-
diato de William e ganha minutos 

quando o titular fica indisponível, 
enquanto Wesley Gasolina se le-
sionou gravemente no início do 
ano, mas não vinha fazendo bons 
jogos.

Com passagem também pelo 
futebol belga, Palacios chegou ao 
Elche no início de 2021. Ele vinha 
sendo titular da equipe. Na tem-
porada atual, o lateral-direito fez 
25 jogos e não marcou gols nem 
deu assistências.

Algo que chamou a atenção 
do Cruzeiro em Palacios foi sua 
versatilidade, já que pode jogar 
na zaga. A parte defensiva é, in-
clusive, seu ponto forte. A má 
temporada de sua equipe acabou 
prejudicando o jogador, que não 
tinha muito espaço para atacar. 
Por outro lado, seu papel na mar-
cação ficou mais evidente. (Supe-
resportes)

Apesar da idade considerada avançada, Juni-
nho esbanja vigor físico e esteve presente em 
praticamente todos os jogos do América na tem-
porada.

O volante de 35 anos atuou em 36 partidas 
pelo Coelho, marcando seis gols e oferecendo 
seis assistências aos companheiros. 

Somente em um confronto (contra o Inter, 

pela ida das oitavas da Copa do Brasil) ele não 
esteve presente.

A partida de volta do confronto contra o Co-
rinthians ocorrerá no dia 15 de julho, um sába-

do, na Neo Química Arena, às 16h30. 
Antes disso, o próximo jogo será pelo Brasi-

leirão, contra o Coritiba, no Couto Pereira, às 
18h30 do sábado (8). (Superesportes)
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AVANÇO EM HARVARD quintuplicaram o número de alunos negros 
na universidade devido a ações afirmativas. Após 45 anos de incentivo 
à diversificação no ensino superior, essas cifras, finalmente, parecem 
refletir mais equilibradamente a composição demográfica dos Estados 
Unidos: 75,5% de brancos, 13,6% de negros e 19,1% de hispânicos, de 
acordo com o Censo de 2022.  

A PREFEITURA através do programa “Saúde aos Montes”, convida 
toda a população para participar da Aula Experimental de Tai Chi Chuan 
que irá acontecer nesta sexta hoje na Prefeitura Nova. A aula, que irá 
começar às 9 horas, terá duração de 15 a no máximo 40 minutos, sendo 
uma atividade indicada para todas as idades. O Tai Chi Chuan é uma an-
tiga arte marcial chinesa, sendo composto de uma combinação de movi-
mentos que tem como objetivo promover a harmonização da circulação 
sanguínea e da respiração, proporcionando equilíbrio do sistema nervo-
so central e diminuindo a carga de trabalho do sistema cardiovascular.

AMANHÃ será o show mais esperado por todos, ou seja, da dupla 
JORGE E MATEUS que segundo informes, os ingressos estão esgotados. 
A CIA PROMOÇÕES está de parabéns pela organização e alto nível dos 
shows. 

A CARREIA de Harrison Ford em Hollywood é, sem dúvidas, uma 
das mais bem-sucedidas da história do cinema: inesquecível no papel 
de Han Solo, em Star Wars, o astro também tornou Indiana Jones um 
dos maiores personagens das telonas. Não à toa, a despedida dele em 
Indiana Jones a Relíquia do Destino marca um momento impactante 
não só para o público.

LULA até fala grosso, mas ativismo internacional do governo carece 
de planos de ação. Presidente esbraveja contra UE, EUA e ONU, além de 
passar pano para ditaduras; faltam ao petista propostas claras. Ele não 
consegue enganar mais muita gente. Talvez só a si próprio.

PARA FINALIZAR: A vida é uma peça de teatro que não permite en-
saios. Por isso, cante, chore, dance, ria e viva intensamente, antes que a 
cortina se feche e a peça termine sem aplausos

PLANETA MAIS QUENTE?

Temperatura média global bate novo recorde pelo segundo dia consecutivo. 
El Niño e alterações climáticas contribuem para o aumento das temperaturas, 
que devem continuar subindo nas próximas semanas, alertam cientistas. A tem-
peratura média do planeta foi de 17,18ºC, de acordo com dados do Centro 
Nacional de Previsão Ambiental, dos Estados Unidos, ultrapassando o recorde 
registrado na véspera, de 17,01 ºC.

THREADS  

NOVA REDE SOCIAL lançada pelo Instagram nesta quarta-feira (5), irá apro-
veitar o alcance de seu aplicativo-irmão para crescer. Na nova rede, os usuários 
poderão fazer login e encontrar amigos por meio de suas contas no Instagram, 
que tem mais de 2 bilhões de usuários. Threads vem para rivalizar com o Twitter. 

DISCUSSÃO 

DISCUSSÃO entre deputado bolsonarista e outro petista quase termina em 
agressão no plenário. Gilvan da Federal (PL-ES) criticou a reforma tributária, 
que disse ser do governo Lula, e o chamou de ‘ladrão’. Na sequência, o petista 
Paulo Guedes (PT-MG) rebateu a fala de Gilvan, que classificou como mentiro-
sa. Ele também chamou o parlamentar de covarde.

CONHEÇA MONTES CLAROS 

Numa ação conjunta entre as secretarias municipais de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEMMA) e de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo, a Prefeitura de Moc realizou nesta semana, o lançamento da “Trilha da 
Lua Cheia”, como parte do projeto “Conheça Montes Claros”, que incentiva o 
ecoturismo na cidade. Cerca de vinte pessoas participaram do passeio. A ação 
ocorreu na Serra do Mel, em um dos mirantes mais bonitos da cidade, em uma 
área conhecida por sua natureza exuberante e preservada, sendo um destino 
popular para praticantes de trekking e amantes do ciclismo. No mirante, os 
visitantes puderam desfrutar de uma vista panorâmica de Montes Claros, que 
se torna um espetáculo ainda mais especial durante o período de lua cheia. A 
Prefeitura continuará divulgando e incentivando a prática do ecoturismo em 
Montes Claros para que as pessoas possam conhecer as belezas naturais da ci-
dade, incluindo seus parques e trilhas naturais.

PAVIMENTAÇÃO 

A implantação da nova rotatória no Complexo Viário que está sendo cons-
truído nos fundos da Rodoviária de Montes Claros pela Prefeitura segue em 
ritmo intenso. Além da nova rotatória, o Complexo será composto por uma 
grande avenida, a ser implantada ao lado do Parque Cândido Canela, no bair-
ro Canelas. Ao mesmo tempo, a Prefeitura está pavimentando as ruas laterais 
do parque, que agora estão recebendo os serviços de implantação de meio-fio. 
Aplausos...

VAP & VIP

O GLAMOUR DO ‘BARZINHO DO THÉO’ Fiquei impressio-
nado como quase todo mundo sentia falta do famoso Barzinho 
do Théo, que foi durante quase 40 anos o QG das famílias e 
dos amigos. Estava sempre superlotado como vêm nessa foto. 
Como diz a música: ‘velhos tempos belos dias’

QUEM NÃO LEMBRA do vozeirão e do berrante comandando 
a boiada durante o desfile dos animais nos leilões. Um homem 
que marcou a história de MOC em vários setores

DUAS AMIGAS que sempre me prestigiavam: Lili Penido e 
Medelene Rebello

NO BARZINHO havia sempre encontros de velhos e queridos 
amigos da adolescência, como Saulo Wanderley, Zé Augusto 
Alkmin e Odorico Mesquita 

SEMPRE MARAVILHOSA e hoje ainda mais Letícia Turano 
com Leandro Oliveira, sempre presentes

HOJE NÃO TEM MAIS O GLAMOUR das rainhas do passado, 
que eram escolhidas apenas três. Tudo mudou e hoje existem 
representantes do sindicato rural Credimontes, Sociedade 
Rural e rainha do núcleo manga-larga machador. Como estão 
vendo nesse belo grupo


